

長が創業当時から現在までを振り返り、出席したアパートオーナーや協力会社に日頃の感謝の意を表した。

親睦会は、歌謡ショ

ーやカードゲームなどで盛り上がり、出席者たちは情報交換や談笑に楽しいひと時を過ごした。

その中で、同氏は、マンションのリノベーションに関する、遮音性の高い床材をアウトレット店から仕入れることで価格を抑ええたことや、スケルトンリノベーション、物件探しを含めたりノベーション、退職した夫婦の終の棲家のリノベーションの経験談を披露しき。また戸建ての事例新リフォーム法」と題した講演を行った。また戸建ての事例ではフルリノベーションから内装のみの変更まで、さまざまなバリエーションについて解説した。

## 住宅都市開発協会など 墨谷展子氏を招き

### 市民研修会を開催

北海道住宅都市開発協会と札幌商工会議所、札幌市アパート業協同組合の三団体は、七月一日、札幌第一ホテルで、一般消費者を対象にしたリノベーションに関する市民研修会を開催した。

講師には、リビング

シングス代表でインテリア・コーディネーターの墨谷展子氏を迎えて、「快適な住まいを目指して、住宅・マシンション・アパートの新リフォーム法」と題した講演を行った。

講演は、墨谷氏自身がこれまで手がけたり

それを見た大勢の修行僧が、これはめでたいと、一人立ち二人立ち踊り出し、踊りの輪ができました。これが盆踊りの起源ともいわれています。

お盆は亡くなられた人を偲ばせていましたが、だくとともに、人間として生きるために



講演の後半では、墨谷氏が取り組んでいる中国での住宅づくりについても触れ、現地では和モダンの需要が高く、日本製の風呂や建材などが富裕層に喜ばれていることなどを紹介した。